

La présidentielle approche, l'État se réveille



Le préfet de Région Hugues Parant a pris conscience de l'imminence de l'élection présidentielle en réunissant, le 7 octobre dernier, la première réunion d'un comité régional d'action économique. Du joli monde se retrouvera chaque mois autour de la table : direction régionale des finances publiques, Banque

de France, Caisse des dépôts et consignations, banque Oséo et direction régionale des entreprises, de la concurrence, de la consommation, du travail et de l'emploi. « Il s'agira, pour cette instance, d'accompagner l'émergence de projets économiques, de filières nouvelles et de développements industriels, notamment dans les domaines soutenus par les "investissements d'avenir". Ces derniers permettent, d'ores et déjà, d'injecter localement près de 1,5 M€ », assure un communiqué triomphaliste de la préfecture. Cela devient une habitude : à la veille de chaque élection, l'État promet de se plier en quatre pour tirer la Région, et plus particulièrement Marseille, vers le haut. Puis, l'élection passée, les promesses dépassent...

Verbatim

Les rushs de Luca, Vauzelle et Ciot

Lionel Luca, député UMP, sur le conflit libyen : « L'intervention de la France a permis de sortir ce pays de sa folie. Le risque est de tomber de Charybde en Scylla, avec une transition démocratique difficile et une tentation islamique qui s'installe, entretenue par la légitime déception de ne pas accéder aux bienfaits de la démocratie. Nous devons veiller à éviter une telle dérive » **Sur le côté « bling-bling » de Sarkozy :** « Ce sont des polémiques créées par la gauche. Sarkozy était sur le yacht de Bolloré, Chirac était hébergé par Pinault et Royal a fait campagne grâce à Pierre Bergé. Tous les politiques ont des liens avec le monde de l'argent ».

Michel Vauzelle, président PS de la Région, et son proche avenir politique : « Si la réforme territoriale n'est pas abrogée par le gouvernement de gauche auquel j'aspire, si la Région reste "cantonalisée" et perd de ses maigres pouvoirs, à quoi cela servirait-il de s'entêter ? Dans le cas contraire, porté par l'acte III de la décentralisation, je pense que le PS et ses alliés donneront un souffle nouveau aux territoires. Alors, je serai présent aux élections régionales pour mettre en place, enfin, une Région digne de ce nom ».

Jean-David Ciot, premier secrétaire PS des Bouches-du-Rhône, annonce sa candidature aux législatives : « Je serai candidat à la candidature dans la 14^e circonscription des Bouches-du-Rhône. En ma qualité de maire du Puy-Sainte-Réparate, j'en ai la légitimité. Je veux m'investir notamment pour participer à la mise en œuvre de l'acte III de la décentralisation ».

François Mariani aux commentaires



Mis en examen pour abus de biens sociaux, recels d'abus de biens sociaux, faux bilans, travail dissimulé et harcèlement moral dans la gestion de son hôtel, François Mariani, président de la CCI de Vaucluse, adore commenter l'actualité au gré de son humeur. Ainsi, sur la rocade de contournement d'Avignon, dite LEO, il s'inquiète du manque d'empressement de l'État et du conseil général à finaliser leur décision de financement. « Le chantier de la deuxième tranche de la LEO doit débiter au plus vite. Cette artère vitale pour le développement économique du département ne peut

se permettre de rater la "fenêtre de tir". Si une nouvelle DUP (Déclaration d'utilité publique, NDLR) devenait nécessaire, c'est tout le projet qui prendrait encore 10 ans de retard alors même que l'agglomération avignonnaise étouffe. » Récemment, il s'est étonné des propos critiques du président de l'université d'Avignon, Emmanuel Ethis, sur les formations assurées par la CCI. « Dans nos écoles, nous ne formons pas des chômeurs savants », lui répond-il vertement. L'enfer, c'est (toujours) les autres...

Autoglorification niçoise



Christian Estrosi aime la police municipale, au sens large. En tant que maire, bien sûr, mais aussi en sa qualité de président de la Commission consultative des polices municipales. Il a tenu à remercier les agents municipaux du fond du cœur, au cours d'une cérémonie pleine de

chaleur, début octobre : « Durant cette saison estivale 2011, la fréquentation touristique a été marquée par une hausse de 7 % par rapport à l'année dernière, 20 000 à 40 000 personnes ont fréquenté chaque soir le Vieux-Nice et aucun incident n'a été déploré ! La présence renforcée des agents a permis d'obtenir un bilan estival éloquent ». Et si Nice est aujourd'hui identifiée comme une ville sûre, le maire pense en être le principal responsable. C'est la police nationale qui va être contente...

Quatre chercheurs marseillais distingués

À force d'être trop décriée, Marseille en oublierait presque qu'elle dispose d'atouts importants, notamment dans le domaine de la recherche scientifique. C'est l'Europe qui vient nous le rappeler, en récompensant quatre projets menés par de jeunes chercheurs du CNRS pour un financement de 5 ans : Marc Dalod, Sylvain Deville, Sébastien Guenneau et Jérôme Wenger. L'Europe a mis en place un programme-cadre dédié, visant à rendre plus attractive l'Union européenne



auprès des jeunes chercheurs. Les bourses accordées permettront aux lauréats d'encadrer une équipe de travail sur des projets très innovants. Et de montrer ainsi un autre visage de Marseille...